

HALAMAN JUDUL

EFEKTIVITAS BELABELIKU.COM DALAM PEMBERDAYAAN MASYARAKAT
BERBASIS *E – COMMERCE* KABUPATEN KULON PROGO TAHUN 2018

SKRIPSI

Diajukan Guna Memenuhi Persyaratan Untuk Memperoleh Gelar Sarjana
Pada Program Studi Ilmu Pemerintahan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta



Disusun Oleh:

Riska Erwinsyah

20160520092

**PROGRAM STUDI ILMU PEMERINTAHAN
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA**

2020

HALAMAN JUDUL

**EFEKTIVITAS BELABELIKU.COM DALAM PEMBERDAYAAN MASYARAKAT
BERBASIS *E – COMMERCE* KABUPATEN KULON PROGO TAHUN 2018**

SKRIPSI

**Diajukan Guna Memenuhi Persyaratan Untuk Memperoleh Gelar Sarjana
Pada Program Studi Ilmu Pemerintahan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta**

\
Disusun Oleh:

Riska Erwinsyah

20160520092

**PROGRAM STUDI ILMU PEMERINTAHAN
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA
2020**

HALAMAN PERNYATAAN

Saya yang bertanda tangan dibawah ini

Nama : **Riska Erwinsyah**

NIM : 20160520092

Prodi : Ilmu Pemerintahan

Fakultas : Ilmu Sosial dan Ilmu Politik

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang berjudul “**Efektivitas Belabeliku.com dalam Pemberdayaan Masyarakat Berbasis E- commerce Kabupaten Kulon Progo tahun 2018**” benar-benar saya buat dengan hasil karya sendiri, dan di dalamnya tidak terdapat karya yang pernah diajukan untuk memperoleh gelar kesarjanaan pada suatu perguruan tinggi manapun.

Sepanjang pengetahuan saya juga tidak terdapat karya atau pendapat orang lain yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain, kecuali yang secara tertulis diacu dalam naskah ini disebutkan dalam daftar pustaka. Selanjutnya apabila ada dikemudian hari terbukti terdapat duplikat dan ada pihak lain yang merasa dirugikan, maka saya akan bertanggung jawab dan menerima segala konsekuensi yang menyertainya.

Yogyakarta, 3 Maret 2020

Riska Erwinsyah

20160520092

HALAMAN PERSEMBAHAN

Bismillahirrohmanirrohim

Alhamdulillah dengan segala nikmat dan anugerah yang telah senantiasa dilimpahkan oleh ALLAH SWT kepada saya, maka saya dapat menyelesaikan tugas akhir dengan keadaan baik dan lancar. Tidak lupa sholawat dan salam senantiasa tetap terlimpahkan kepada nabi kita, panutan kita, teladan kita, seorang idola yang sebenar-benarnya paling pantas untuk diidolakan yakni Baginda Nabi Muhammad SAW yang telah membawa kita dari zaman kegelapan dan kebodohan menuju zaman yang terang benderang dan penuh dengan ilmu pengetahuan, sehingga kita semua bisa menikmati kemajuan teknologi saat ini. Melalui halaman persembahan ini saya ingin mempersembahkan hasil tugas akhir ini kepada orang-orang ataupun pihak yang telah berjasa sehingga skripsi ini dapat dibuat khususnya untuk memenuhi syarat tugas akhir. Oleh karena itu, maka saya ingin mempersembahkan kepada orang-orang yang sangat berarti dalam hidup saya teruntuk:

1. Kedua Orang Tuaku **Ibu Susanti dan Bapak Rosidi**. Terimakasih banyak atas segala kasih sayang dan pengorbanan yang selama ini telah kalian berikan kepada anakmu ini demi bisa lulus di Perguruan Tinggi. Terimakasih yang tiada tara atas kasih sayang dan perjuangan ibuku dan ayah yang telah membesarkan ku , menasihati, membimbing, dan mendidik bahkan menjadi pahlawan sejati bagi hidupku, sehingga Amri (panggilan dirumah) bisa menjadi manusia yang berguna dan bermanfaat. Maafkan anakmu ini yang belum bisa membalas jasa-jasa kalian berdua yang takkan pernah terbalas dan untuk **Abangku Dedy Purnama**, dan **Adekku Ade Sundari** semoga kita menjadi anak- anak yang sukses dunia dan akhirat, selalu mendoakan kedua orang tua kita.
2. Teruntuk nenekku atokku **Djamilah dan Saleh**. Terimakasih selalu memberikan dorongan nasehat, selalu berusaha memberikan kemauanku, tidak bisa berkata banyak aku disini, semoga aku bisa membalasa semua jasa kalian.
3. Terimakasih banyak kepada **Kementerian Riset Teknologi dan Pendidikan Tinggi (Kemenristekdikti) Republik Indonesia** yang telah memberikan kepada saya ruang dan kesempatan yang sangat luas sehingga saya bisa menempuh jenjang Perguruan Tinggi pada program studi unggulan .

4. Terimakasih kepada **Direktorat Jenderal Pembelajaran dan Kemahasiswaan (Ditjen Belmawa) Republik Indonesia** yang telah memberikan dorongan, ruang, motivasi, dan tanggung jawab selama menempuh pendidikan di Program studi Unggulan.
5. Terimakasih kepada **Lembaga Layanan Pendidikan Tinggi Wilayah V Yogyakarta (LL Dikti Wilayah V)** yang senantiasa selalu memberi pembekalan, bimbingan, dan meyakinkan diri kepada kami semua bahwa kami sebagai orang-orang istimewa dan terpilih untuk bisa menyelesaikan kesempatan study di program studi unggulan.
6. Terimakasih kepada teman-teman seperjuangan dari TK, SD, SMP, dan terutama di masa putih abu-abu SMA yang selalu bisa bertahan di kelas unggulan dan bersaing di kelas IPA, terutama bagi teman anak IPA yang berani cabut walaupun sekarang beda kampus di berbagai daerah. Untuk kelas XII IPA 2 yang selalu main bola dikelas menjelang UN kalian luar biasa.
7. Terimakasih kepada **Universitas Muhammadiyah Yogyakarta** yang telah bersama-sama dengan Pemerintah memberikan akses, ruang, dan kesempatan sehingga dengan rasa bangga dan bahagia selama kurang lebih 4 tahun bisa menyelesaikan pendidikan sarjana di Program Studi Ilmu Pemerintahan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik.
8. Terimakasih kepada **Departemen Ilmu Pemerintahan** yang telah memperlakukan saya selama studi secara sangat baik, memberikan fasilitas belajar yang sangat luar biasa, memberikan ilmu yang sangat baru kepada saya mengenai dunia pemerintahan.
9. Terimakasih kepada Biro Admisi, LPKA yang telah mendampingi dan memberikan pembekalan dan juga yang selalu direpotkan dari awal pendaftaran sampai wisuda..
10. Sahabat-sahabatku yang senantiasa selalu memberi nasehat, motivasi, dan sharing ilmu barunya selama kuliah yakni yang pertama squad the skipper Rico Kurniawan, Raja

Muhammad Munzir, Bagus Vino, Heriansyah, Fatria Agung/mas bro, Yudho Prabowo, M Mahatir, lalu teman-teman kelas C Hafiz Alkausar, Ridho Sudrajat, Ilham Syah, Ahmad Syukri, Faishal, Cahya Saputra, Gilang Eka, Gilang Sugiri, Adi Gipong, M Yasin, Ryan, Siti Ajeng, Nita, Tiara, Davinia, Yustika, Amalia, Dita, Devi, Dilla, Diba, Ima Nurviani, Wilda, Ledy, Afisa.

11. Terimakasih juga kepada keluarga baruku KKN 048 temuwuh telah banyak mengajarkan banyak hal sehingga saya menjadi lebih dewasa mas Felix, Rian, Alif, dan Hendy setiawan yang selalu memberikan masukan dan nasehat. Dan juga Mbak Bella, Sri, Nita, Dian, Fitria
12. Teman-teman Departemen Ilmu Pemerintahan Tahun 2016 Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Penulis juga ingin memberikan apresiasi yang setinggi-tingginya kepada pihak-pihak yang telah membantu kelancaran sehingga Tugas Akhir ini dapat diselesaikan dengan baik. Terimakasih kepada pihak-pihak yang telah berkontribusi yakni:

1. Seluruh dosen pengajar Departemen Ilmu Pemerintahan Universitas Muhammadiyah Yogyakarta yang telah memberikan transfer tidak hanya ilmu, tetapi nilai-nilai semoga kebaikan Bapak/Ibu dibalas oleh Allah SWT.
2. Terimah kasih kepada Staf Departemen Ilmu Pemerintahan Universitas Muhammadiyah Yogyakarta (Pak Arif, Mas Iqbal, dan Ibu Ning, Mba Ulfah).
3. Terimakasih kepada dosen pembimbing skripsi yakni Muhammad Eko Admojo, S.IP., M.IP yang tanpa bosan selalu memberikan nasehat, arahan, bimbingan, dan pengetahuan dan semoga kebaikan mas mendapat balasan dari Allah SWT yang lebih berkah, dan mas senantiasa diberi kekuatan, kesehatan, dan kesabaran.

KATA PENGANTAR

Assallammu'allaikum Wr. Wb

Rasa syukur senantiasa penulis haturkan kepada Allah SWT yang telah memberikan nikmat kesehatan, nikmat iman, dan nikmat Islam sehingga dengan segala ridhonya maka penulis dapat menyelesaikan pengerjaan skripsi ini dengan judul” Efektivitas Belabeliku.com dalam Pemberdayaan Masyarakat Berbasis E- commerce Kabupaten Kulon Progo tahun 2018 dengan baik tanpa ada halangan satupun yang berarti. Sholawat serta salam tidak lupa penulis haturkan, semoga senantiasa tercurahkan kepada suri tauladan kita, panutan kita, yakni Nabi Muhammad SAW yang telah membawa kita dari zaman kegelapan dan kebodohan ke zaman yang penuh terang benderang dan penuh dengan ilmu pengetahuan pada masa saat ini.

Penyusunan tugas skripsi ini merupakan salah satu bentuk daripada penulis sebagai pertanggungjawaban memenuhi tugas akhir untuk mendapatkan gelar Sarjana Ilmu Pemerintahan di Program Studi Ilmu Pemerintahan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta. Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak akan dapat terselesaikan tanpa adanya dukungan dari berbagai pihak yang telah berkontribusi, sehingga penulis bisa menyelesaikannya. Oleh karena itu, penulis mengucapkan terimakasih kepada:

1. Bapak Dr. Ir. Gunawan Budiyanto, M.P selaku Rektor Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
2. Ibu Dr. Titin Purwaningsih, S.IP., M.Si selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
3. Bapak Dr. Muhamad Zaenuri, M.Si selaku Ketua Departemen Ilmu Pemerintahan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
4. Muhammad Eko Admojo, S.IP., M.IP selaku Dosen Pembimbing Skripsi yang telah memberikan bimbingan dan arahan sampai terselesainya Skripsi ini.
5. Erni Zuhriyati , S.S., S.IP.,M.A selaku Dosen Penguji I, Bapak Dr. Muchamad Zaenuri, M.Si selaku Dosen Penguji II
6. Seluruh Dosen dan Staf Pengajar Departemen Ilmu Pemerintahan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

7. Kepala Bidang Permodalan Dinas Koperasi Usaha Mikro Kecil Menengah Kabupaten Kulon Progo Drs. Sri Wahyuniarto, MA,
8. Bapak Suharyanto Direksi Aneka Usaha, Badan Usaha Daerah
9. Sistem Informasi dan pemasaran, Badan Usaha Daerah Kulon Progo, Aneka Usaha Wahid Zainus
10. Kepala Seksi Pemberdayaan SDM Dinas Koperasi Usaha Mikro Kecil Menengah Kabupaten Kulon Progo Suzana Budiarti. S. Sos
11. Bidang permodalan, Seksi Pengembangan Permodalan Dinas Koperasi Usaha Mikro Kecil Menengah Kabupaten Kulon Progo mas Anto.
12. Seluruh Masyarakat Masyarakat dan UMKM Kabupaten Kulon Progo

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan. Semoga skripsi ini bisa memberikan manfaat kepada yang membacanya. Akhir kata terimakasih kepada semua pihak, semoga Allah selalu menyertai kita semua. Aamiin.

Wassalamualaikum. Wr.Wb

Yogyakarta, 20 April 2020

Penulis,

Riska Erwinsyah

20160520092

LAMPIRAN

Wawancara

No	Sumber	Indikator	Pertanyaan
1	Dinas Koperasi dan Usaha Mikro Kecil Menengah	Peran	Bagaimana peran Dinas Perdagangan dalam program Belabeliku.com
2	Dinas Koperasi dan Usaha Mikro Kecil Menengah	Partisipasi	Bagaimana partisipasi masyarakat dengan adanya program Belabeliku.com
3	Dinas Koperasi dan Usaha Mikro Kecil Menengah	kontrol	Bagaimana mengontrol program Belabeliku.com
4	Dinas Koperasi dan Usaha Mikro Kecil Menengah	sosialisasi	Bagaimana sosialisasi tentang program Belabeliku.com, kendala dalam menjelaskan tentang program ini
5	Dinas Koperasi dan Usaha Mikro Kecil Menengah	Prasana dan sarana	Prasana dan sarana apa yang digunakan dalam program Belabeliku.com
6	Dinas Koperasi dan Usaha Mikro Kecil Menengah	koordinasi	Bagaimana koordinasi antara kelompok UKM atau Koperasi, dan Masyarakat

7	Dinas Koperasi dan Usaha Mikro Kecil Menengah	Kendala	Apa saja kendala yang terjadi dalam penerapan program Belabeliku.com
8	Kelompok Koperasi atau UKM	pengunaan	Bagaimana penggunaan web atau program Belabeliku.com
9	Kelompok Koperasi atau UKM	kontrol	Bagaimana kontrol kelompok koperasi atau UKM dengan masyarakat dan Dinas Perdagangan
10	Kelompok Koperasi atau UKM	kendala	Kendala dalam menjalankan program Belabeliku.com
11	Kelompok Koperasi atau UKM	promosi	Bagaimana cara mempromosikan barang yang ada
12	Kelompok Koperasi atau UKM	Membantu	Apakah program Belabeliku.com sangat membantu masyarakat dalam meningkatkan perekonomian
13	Masyarakat	Respon	Bagaimana respon masyarakat dengan adanya program Belabeliku.com
14	Masyarakat	Membantu	Apakah dengan adanya program Belabeliku.com meningkatkan perekonomian masyarakat
15	Masyarakat	kendala	Kendala apa saja yang dialami dalam menerapkan program Belabeliku.com

16	Masyarakat	dampak	Apakah dengan adanya program Belabeliku.com berdampak positif bagi masyarakat sekitar
17	Masyarakat	pengunaan	Apakah masyarakat sangat mengerti dalam menggunakan web atau program Belabeliku.com

Dokumentasi



Ibu Marwiah Usaha Mikro Kecil dan menengah (UMKM) Kopi Menoreh



Ibu Dinar Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM) Gula Semut Kulon Progo



Bapak Agus merupakan pelaku usaha kecil dan menengah (UKM) batik di Kabupaten Kulon Progo



Sistem Informasi dan pemasaran, Badan Usaha Daerah Kulon Progo, Aneka Usaha Wahid Zainus



Bidang permodalan, Seksi Pengembangan Permodalan Dinas Koperasi Usaha Mikro Kecil Menengah Kabupaten Kulon Progo mas Anto



Kepala Seksi Pemberdayaan SDM Dinas Koperasi Usaha Mikro Kecil Menengah Kabupaten Kulon Progo Suzana Budiarti. S. Sos,



Kepala Bidang Permodalan Dinas Koperasi Usaha Mikro Kecil Menengah Kabupaten Kulon Progo Drs. Sri Wahyuniarto, MA,



Bapak Suharyanto Direksi Aneka Usaha, Badan Usaha Daerah